

## **Senadora Carmen Gloria Aravena califica como un “error gravísimo” proyecto de ley que busca imponer un boicot comercial contra Israel y llama no importar un conflicto bélico internacional**

- *La también Presidenta del Grupo de Amistad Chile-Israel de la Cámara Alta, indicó que la iniciativa presentada por los senadores Fabiola Campillai, Sergio Gahona, Juan Ignacio Latorre, Alfonso De Urresti y Gastón Saveedra, representa una amenaza para las relaciones internacionales y comerciales de Chile*

**Miércoles 10 de enero de 2024.** Como un “profundo error” calificó la Senadora Carmen Gloria Aravena, la decisión de un grupo de Senadores de impulsar un proyecto de ley que busca prohibir la importación de productos, bienes y mercancías provenientes de ‘territorios ocupados ilegalmente’, y que apunta precisamente a establecer un boicot comercial contra Israel.

La también Presidenta del Grupo de Amistad Chile-Israel del Senado, indicó que con la propuesta, los legisladores que impulsan el proyecto, “no sólo importan un conflicto bélico internacional, sino que de aprobarse el cuerpo legal, podría generar graves consecuencias para el país desde el punto de vista de las relaciones internacionales y comerciales.

En primer lugar, afirma la legisladora, “porque se vuelve a hostigar a un país amigo como Israel, afectando con ello las relaciones bilaterales, que son permanentes y que deben tener una mirada de Estado. Pero más grave aún es que el proyecto podría provocar conflictos diplomáticos con otras naciones, ya que la iniciativa habla en general de prohibir la importación de productos desde cualquier ‘territorio ocupado de forma ilegal’, lo que podría generar un incordio, por ejemplo, con países como Estados Unidos, donde hay estados que condenan cualquier iniciativa que impongan boicot de este tipo, y China, que mantiene disputas de soberanía con otros territorios, y que son dos naciones con las que Chile mantiene un fuerte intercambio comercial, el que se podría ver afectado de aprobarse esta norma”, puntualiza la Senadora Aravena.

“Chile es un país abierto al mundo, con extendidas relaciones comerciales y económicas, donde este tipo de medidas son muy mal vistas por la mayoría de los países de la comunidad internacional, que nos podría provocar problemas diplomáticos severos si es que avanza el

proyecto en el Congreso, por lo que considero un profundo error la iniciativa presentada por estos parlamentarios y espero que no prospere”, agregó Carmen Gloria Aravena.

A su vez, la legisladora lamentó también la decisión del gobierno de recurrir a la Corte Penal Internacional para apoyar demandas contra Israel en su lucha contra el grupo terrorista Hamás, tras el ataque del que fue blanco en octubre pasado. “Estamos frente a un gobierno que lamentablemente está conduciendo las relaciones internacionales con una marcada carga ideológica, cuando estas requieren una visión de Estado de largo plazo, con el agravante de que toma partido por una determinada causa, manteniendo una parcialidad que resulta inaceptable, cuando se maltrata de esta forma a un país con el que Chile tiene una amistad que ha perdurado por décadas”, puntualizó la congresista.

“Como Senadora y Presidenta del Grupo de Amistad Chile-Israel del Senado, espero que este hostigamiento y animadversión hacia Israel se terminen, y el Presidente Boric conduzca las relaciones internacionales de nuestro país como estadista y no como activista”.

## **Senadora Aravena llama al gobierno a poner suma urgencia a los proyectos que perfeccionan la Ley Antiterrorista y el sistema de inteligencia, ante los sostenidos ataques en La Araucanía y Macrozona Sur**

- *Legisladora republicana hizo este emplazamiento tras un nuevo atentado armado e incendiario en la región, que se registró esta madrugada en el puente Malleco, en la ruta 5 Sur, a la altura de Collipulli, y que afectó a un furgón de una empresa particular, en el que iban varias personas, las que afortunadamente resultaron sin mayores lesiones.*

**Miércoles 17 de enero de 2024.** En medio de la profunda crisis de seguridad que afecta al país, marcado por los homicidios que se registran casi todos los días en distintos puntos de Chile, y que tiene al gobierno sin capacidad de respuesta ante la magnitud de este flagelo, la Senadora Carmen Gloria Aravena hizo un nuevo llamado al Ejecutivo “a otorgar máxima urgencia a dos proyectos clave para enfrentar a las orgánicas radicales, como son la que busca perfeccionar la Ley Antiterrorista y la propuesta para mejorar la capacidad del sistema de inteligencia del Estado”.

La legisladora realizó este emplazamiento a La Moneda tras un nuevo ataque que ocurrió esta mañana en el puente Malleco, en la ruta 5 Sur, a la altura de Collipulli, cuando un furgón de una empresa particular fue interceptado por un grupo de violentistas, que dejaron lienzos identificándose como integrantes de la Resistencia Mapuche Malleco, que intimidaron a los ocupantes del vehículo, a los que hicieron descender para posteriormente incendiarlo y realizar disparos, en un episodio en que afortunadamente los trabajadores afectados no resultaron con mayores lesiones.

Al respecto, la Senadora Aravena indicó que “se trata de una orgánica radical que ha ido aumentando sus ataques en la Macrozona Sur, y que el 2023, según datos de la Multigremial de La Araucanía, fue uno de los grupos que más atentados se adjudicó, demostrando su capacidad de operación, y lo activos que están, donde además hay otras 9 orgánicas cometiendo ilícitos en la región”.

La Senadora agregó que “ahora la Fiscalía regional está investigando la instalación en La Araucanía de una facción del Tren de Aragua, que estaría cometiendo delitos en esa zona,

lo que reafirma que el crimen organizado está muy presente y el Estado tiene la obligación de enfrentarlo con todas las herramientas disponibles, y que estas sean efectivas”.

En esa línea, Carmen Gloria Aravena enfatizó que “perfeccionar la Ley Antiterrorista y el sistema de inteligencia son fundamentales para tener éxito en la desarticulación de estos grupos violentistas, entre ellos, la Resistencia Mapuche Malleco, que hoy cometió un atentado en un puente que forma parte de la infraestructura crítica, como es el Puente Malleco, en la ruta 5 Sur, lo que demuestra su peligrosidad y el nivel de daño que están dispuestos a provocar”.

**Senadora Carmen Gloria Aravena llama al gobierno a “asumir su responsabilidad política ante el descalabro que vive el país por el avance incontrarrestable del crimen organizado”**

- *47 asesinatos sólo en la Región Metropolitana desde noviembre a la fecha, y un promedio de 1 homicidio al día en la capital en lo que va del primer mes del año, acreciente el temor de la ciudadanía frente a este flagelo, razón por la cual la parlamentaria por La Araucanía emplazó a La Moneda a hacer ajustes en el Ministerio del Interior que permitan revertir el actual escenario.*

**Sábado 20 de enero de 2024.** ‘Encuentran cuerpo en...’ es una de las frases que a diario se lee en la prensa ante la seguidilla de asesinatos que se han registrado en el país en los últimos meses, especialmente en la Región Metropolitana, donde, de acuerdo con la información policial, ya van 47 homicidios desde noviembre a la fecha, mientras que en lo que va de enero se ha registrado en promedio, 1 asesinato diario en la capital.

Cifra que grafica crudamente la magnitud del problema que enfrenta el país, y que para los expertos en seguridad, si no se adoptan hoy medidas eficaces y más contundentes, Chile podría terminar con la misma realidad que atraviesa Ecuador.

En este contexto se pronunció la Senadora republicana Carmen Gloria Aravena, quien vive precisamente en una zona golpeada hace 27 años por la violencia y el crimen organizado, y que observa con mucha inquietud cómo el avance de las bandas criminales se amplía a todo el país, lo que a su juicio está muy cerca de poner “en riesgo la seguridad nacional”.

Para la legisladora, “es cuestión de apreciar cómo estos grupos, muchos de ellos organizaciones transnacionales, se han tomado las calles de nuestro país, atemorizando a la población, obligando a las personas a cambiar sus hábitos, alterando de forma grave su cotidianeidad y calidad de vida, y provocando que la mayoría de los chilenos se encierre temprano en sus casas ante el temor de ser víctima de la delincuencia”.

“Esto ya lo vivimos en La Araucanía hace más de dos décadas, cuando comenzaron los ataques y atentados en esa zona del país, oportunidad en la que se levantaron todas las alertas, pero el Estado no fue capaz de reaccionar a tiempo y con las medidas adecuadas, y hoy podemos ver la magnitud del problema. Y en este caso veo la misma realidad, ya que

desde distintos sectores se le está advirtiendo al gobierno que establezca una estrategia clara y más decidida contra el crimen organizado para así mejorar las capacidades del Estado, pero la respuesta siempre es reactiva y tardía”, puntualiza la Senadora Aravena.

“Los homicidios hoy están asociados principalmente a enfrentamientos entre las mismas bandas criminales, pero no falta mucho para que eso se traslade al asesinato incluso de autoridades, como ocurre en otros países de la región. De hecho, hace unos días fue asesinado un fiscal en Ecuador y anteriormente un candidato presidencial. Realmente no sé qué está esperando el gobierno para reaccionar y entender que se está perdiendo la batalla contra el crimen organizado. Ya han sido asesinados varios niños en las últimas semanas en medio de este descalabro de inseguridad que vive el país, y parece que esto no es la primera prioridad para el gobierno. Actualmente tenemos a varias autoridades amenazadas y recibiendo protección policial, lo que es una bandera roja.

Para la congresista, la primera señal que debe dar el gobierno es hacer ajustes en el Ministerio del Interior, “porque ante la peor crisis de seguridad que vive el país, no podemos seguir con la misma receta y se tiene que asumir la responsabilidad política, porque los mismos equipos continuarán haciendo lo mismo, que como vemos a diario, ha fracasado estrepitosamente”.

“Además, este año, a partir de marzo, la primera prioridad debe ser avanzar en la agenda legislativa de seguridad, donde los proyectos que perfeccionan la Ley Antiterrorista y el sistema de inteligencia son clave para dotar al Estado de las capacidades fundamentales que permitan frenar y derrotar al crimen organizado. Se acaba el tiempo y el gobierno parece más ocupado de justificar lo que ha hecho mal, en lugar de enmendar el rumbo y mejorar”, concluyó Carmen Gloria Aravena.

**SENADORA**  
**CARMEN GLORIA**  
**ARAVENA**

COMUNICADO  
**2024**

## **Senadora Carmen Gloria Aravena emplaza al gobierno a decretar “emergencia migratoria ante forado fronterizo” en zona norte tras denuncia de Fiscal de Tarapacá**

- *La congresista republicana indicó que esta situación pone en riesgo la seguridad nacional, ya que “es como si el gobierno decidiera abrir de par en par las puertas de las cárceles, porque hoy no sabemos quiénes están entrando al país, lo cual es utilizado por el crimen organizado para instalarse en Chile”.*

**Miércoles 24 de enero de 2024.** Revuelo causó la advertencia del Fiscal Regional de Tarapacá, Raúl Arancibia, quien afirmó que después de las 18 horas no existe ningún control fronterizo en esa región, porque los funcionarios del paso Colchane trabajan sólo hasta las 18 horas y después de ese horario, el cruce queda sin ningún resguardo. Situación que es aprovechada a diario por un alto número de inmigrantes ilegales para entrar al país indocumentados.

El persecutor dijo, además, que no descarta que se encuentre en Chile, Adolfo Macías, el capo de la droga en Ecuador, que se fugó de la prisión tiempo atrás, y cuya familia fue detenida recientemente en Argentina.

Frente a lo expresado por el fiscal, se refirió la Senadora republicana Carmen Gloria Aravena, quien indicó que “lo expuesto por el representante regional del Ministerio Público no es una sorpresa, y es lo que he venido planteando hace rato, porque es evidente que la frontera norte continúa registrando una gran porosidad, un forado que no ha sido cubierto por el gobierno, con las graves consecuencias diarias que están observando los ciudadanos, ante el incontrarrestable avance del crimen organizado en el país”.

La legisladora indicó que “ya habían aparecido varios videos que mostraban como grandes grupos de inmigrantes ilegales entran todos los días a Chile sin ningún control, y donde además existe una denuncia en contra de los funcionarios fronterizos en Colchane, quienes habrían estado celebrando un cumpleaños en pleno horario laboral”.

“Si es como lo plantea el fiscal, después de las 18 horas, en el paso fronterizo de Tarapacá los inmigrantes tienen las puertas abiertas de par en par para ingresar a nuestro territorio,

porque no hay control de ningún tipo. Esto es como si el gobierno optara por abrir las puertas de las cárceles en determinados horarios. Esto es un hecho bochornoso del que el gobierno debe dar una explicación, porque esto no hace más que agravar la crisis de seguridad que afecta a Chile, ya que mientras no se ponga atajo al ingreso irregular, no se podrá resolver el avance de las bandas criminales”.

Finalmente, la Senadora Aravena emplazó al gobierno a declarar “emergencia migratoria” para terminar con esta hemorragia en la frontera norte y tomar medidas especiales que garanticen un control permanente, las 24 horas, por toda la franja norte”.